

# N-D de la Merci N-D de l'Assomption

## Semaine pour l'unité des Chrétiens

L'association « Chrétiens ensemble, œcuménisme entre Hauts-de-Seine et Val-de-Marne » réunit des chrétiens de confessions catholique, protestante et orthodoxe, sur les doyennés d'Antony et de Bourg-la-Reine, côté 92, et du Val de Bièvre, côté 94.

Des rencontres ont lieu périodiquement depuis les années quatre-vingt afin d'échanger sur des problèmes de leur foi - notamment sur les déchirures dans l'unité des Chrétiens, dont certains ont eu personnellement à souffrir - et sur la progression lente des efforts vers l'œcuménisme.

Pendant la semaine d'unité des Chrétiens du 18 au 25 janvier, une prière commune est organisée le vendredi soir dans une des paroisses, cette année elle a eu lieu le 23 janvier à 20h30 à Ste Rita de Fontenay-aux-Roses.

Mais qu'est-ce que l'œcuménisme ?

L'Église chrétienne a subi plusieurs divisions au cours de l'Histoire. Citons au 11ème siècle la rupture de la communion entre les Églises d'Occident et d'Orient, qui sont devenues respectivement Église catholique et Église orthodoxe, et qui s'opposent encore sur l'inaffabilité du Pape et sur l'ajout dans le Credo catholique du Filioque (et du Fils) après « l'Esprit... procède du Père ».

Puis au 16ème siècle, une nouvelle division a eu lieu lors de la Réforme, aboutissant à une séparation des Églises protestantes et anglicane d'avec l'Église catholique romaine.

Depuis le début du 20ème siècle, pour être fidèles à la parole du Christ « *Que tous soient un comme moi Père, tu es en moi et je suis en toi, afin que le monde croie que tu m'as envoyé* » (Jean 17, 21), certains chrétiens tentent de redonner à l'Église son caractère universel et essayent de lui faire retrouver son unité. Ils le font dans le mouvement œcuménique, au niveau des églises nationales ou locales, dans le cadre de mouvements, ou à titre individuel.

Le mouvement œcuménique ne remet pas pour autant en cause l'existence des différentes églises, et ne cherche pas l'uniformité, car l'Église a toujours connu une diversité. Mais si certaines diversités constituent une richesse, certains désaccords, qui ont entraîné des ruptures, étaient dues à des erreurs, et ces erreurs ont été reconnues. On se souvient ainsi des indulgences dénoncées par Luther, et plus aucun catholique ne croit qu'on peut acheter sa place au Paradis. Sur une des questions qui avait provoqué la Réforme au 16ème siècle - la Justification par la grâce - les églises catholique et luthérienne ont fini par se mettre d'accord en 1999, illustrant ainsi que les déchirures ne sont pas irréversibles.

Petit à petit le dialogue entre les églises amène chacune à réfléchir à ce qui est vraiment important. Une illustration marquante en est que dans toutes les églises, les chrétiens récitent le Notre Père avec la même traduction française, et confessent leur foi en utilisant le même texte : le symbole des Apôtres.



Philippe

PS : Ceux qui sont intéressés pour approfondir ce sujet peuvent consulter le site : <http://www.chretiensensemble.com/>

## La Saint-Valentin autrement

Le 14 février notre société fête l'amour et le couple. L'Église elle aussi, propose de fêter l'amour au sein du couple, de façon un peu différente... Offrir à notre couple une soirée festive en tête à tête, autour d'un dîner, pour échanger dans la bienveillance et la vérité dans une ambiance détendue, sur ce que notre couple porte au fond de lui-même, sur ce qui le fait vivre dans cette relation à deux.

Des couples engagés sur le doyenné vous préparent cette soirée : **le mardi 17 février 2026** à la brasserie « Rives de Bièvre » à Cachan, de 19h30 à 22h30. Le prix du repas sera de 28€ par personne.

4 petits topo-témoignages vous seront proposés pour vous aider à partager au sein de votre couple.

Si vous souhaitez vivre cette soirée tous les 2, dans toute votre diversité, que vous soyez mariés ou non, croyants ou non croyants, Contactez : Dominique Garnier au 06.61.52.51.06 pour des renseignements et manifestez votre désir de vous inscrire avant le 8 février sur l'adresse mail suivante : [saintvalentinautrementcachan@gmail.com](mailto:saintvalentinautrementcachan@gmail.com)

LA SAINT VALENTIN AUTREMENT



OFFREZ DU TEMPS À VOTRE COUPLE  
UNE SOIREE EN TÊTE À TÊTE POUR FAIRE GRANDIR VOTRE AMOUR !

[www.saintvalentinautrement.fr](http://www.saintvalentinautrement.fr)



Voir la vidéo : Vivre la Saint-Valentin autrement à l'aide du QRCode :

Quelques échos de l'édition 2025 :

« ... Vivre une Saint-Valentin en chrétiens, c'est aussi témoigner du soin que l'Église porte aux couples mariés ou non mariés, répondant ainsi à l'appel du pape François en 2016 à accompagner, fortifier et encourager ceux qui s'engagent dans cette vocation ...

Cette soirée est une proposition faite aux couples, celle de prendre du temps pour se retrouver en tête à tête à une table dressée pour chacun des couples et joliment décorée ...

En s'appuyant sur des références bibliques précises, le parcours proposé commence avec le dessein de Dieu à l'Origine pour le couple, décrypte de façon très succincte la fragilité humaine dans l'amour décrite par Jésus en Mathieu 19 pour conclure sur la bénédiction qu'est l'amour conjugal, jusqu'en sa sexualité, sauvé par le Christ.

Beaucoup de couples qui ont participé aux deux éditions qui se sont déroulées ont exprimé leur joie d'avoir un temps en tête à tête qu'ils n'avaient peut être pas eu depuis bien longtemps. Plusieurs nous ont manifesté le désir de revenir et nous ont partagé que les topos étaient enrichissants, permettant un vrai moment d'échange et d'écoute dans une ambiance positive, où le couple discute de leur relation en répondant à une série de questions. Plusieurs nous ont dit ne jamais avoir abordé leur relation dans une telle profondeur.

Nous étions 5 paroissiens à l'animation de cette soirée et avons vécu un très bon moment fraternel en mission. Nous avons vécu la phrase de l'Évangile : « Quand 2 -3 personnes se mettent d'accord pour porter quelque chose ensemble, le Seigneur accorde ses grâces ». Nous prions avant et après la soirée, et confions à une équipe de priants, tous les couples inscrits ...

Dans les couples accueillis, plusieurs étaient des couples « mixtes » croyant/incroyant. C'était l'occasion pour eux de se rejoindre dans un moment de spiritualité mais aussi de découvrir le message universel de la Bible et de la Parole de Dieu pour les couples. Le retour de certaines personnes incroyantes a été particulièrement positif, a cassé l'image négative ou obsolète qu'ils avaient de l'Église ».

**Dominique et François Garnier, Cachan**

## Pèlerinage à Paray le Monial les 25 et 26 avril 2026

**En doyenné, pèlerinons vers Paray Le Monial**

**25-26 avril 2026**



Les inscriptions se poursuivent à l'accueil de Fresnes.

Le prix de 150 € comprend le transport en car, la pension complète du samedi soir au dimanche après midi et les différentes animations sur place.

**Pension complète du 25 soir au 26 midi : 150 €**

**Renseignements : [ndimai@live.fr](mailto:ndimai@live.fr) 07 52 37 17 28**

Voici le programme prévu : présentation du Sanctuaire par un Chapelain, film sur Ste Marguerite-Marie, messe ou Adoration réservée dans la chapelle des Apparitions ou dans la chapelle de St Claude la Colombière, intervention d'un Chapelain.

## Dimanche de la Santé les 7 et 8 février 2026 - Sacrement de l'onction des malades

La pastorale de la santé porte une attention particulière et fraternelle au monde de la santé. Au nom de l'Église, elle est signe de la présence du Christ auprès des personnes fragilisées par la maladie, l'âge ou le handicap, mais aussi auprès de leurs familles et des soignants. C'est une pastorale de la visite, de l'écoute, du prendre soin.

Dans notre paroisse de N-D de la Merci, c'est l'équipe de la Conférence St-Vincent de Paul qui assure ce service. Ses membres proposent une visite fraternelle et lorsque la personne le souhaite, un soutien dans la prière, un partage de la Parole, et des sacrements.

Lors des messes du week-end **des 7 et 8 février**, le **sacrement de l'onction des malades** sera proposé aux personnes qui le souhaitent. Ce sacrement a pour but de donner une aide spéciale au chrétien confronté aux difficultés d'une maladie grave ou de la vieillesse.

C'est le sacrement de la présence de Dieu à nos cotés dans ces moments d'épreuve.

Les personnes désireuses de faire cette démarche doivent se faire connaître à l'accueil assez rapidement.

## Retour sur la rencontre européenne de Taizé en Île-de-France fin 2025

Un temps fort international, intergénérationnel et éminemment œcuménique.

Près de 800 jeunes accueillis dans notre diocèse ... Les jeunes européens sont repartis marqués par l'accueil de leurs hôtes, prêts à leurs laisser leurs clés, leurs voitures pour leur faciliter la vie.

Marqués aussi par ce qu'ils ont découvert des banlieues de Paris, bien loin de ce qu'ils en voyaient dans les médias. De même, les jeunes diocésains sont pleins de reconnaissance d'avoir pu montrer une autre image des banlieues grâce au choix des évêques et des frères de Taizé de ne pas tout centraliser sur Paris.

Deux signes particulièrement marquants : le témoignage plein d'espérance des jeunes ukrainiens et la bénédiction finale commune de la pasteure, de l'archevêque et du pope.

Les liens entre nos églises sont toujours à travailler et nous espérons que tout ce que nous avons vécu aura semé dans le cœur des jeunes le désir d'œuvrer pour l'unité.

De nombreux jeunes se sont engagés au service de cet événement, se découvrant parfois de nouveaux talents, de nouvelles compétences, de nouveaux charismes à mettre au service de leurs communautés. Certains témoignent aussi de profondes découvertes comme cette jeune protestante qui a approché la présence réelle d'une manière renouvelée et cette jeune de notre diocèse qui a (re) découvert combien elle était chez elle et attendue dans les églises et... dans l'Église ...

## Agenda

### Mardi 3 février

20h : temps d'Adoration à Rungis

### Mercredi 4 février

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

### Samedi 7 février

10h30 : KT prière à L'Hay-les-Roses

14h : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

15h : KT Ciné famille à Fresnes

18h : messe à Rungis avec sacrement des malades

### Dimanche 8 février

9h30 : lecture suivie de l'Évangile de Marc à Fresnes

10h30 : messe en famille à Fresnes avec sacrement des malades

### Mardi 10 février

19h : mardi de guérison à Fresnes

### Jeudi 12 février

15h : messe aux Sorrières

### Mercredi 18 février- Mercredi des Cendres

12h15 : messe des Cendres à Rungis

17h : messe des Cendres avec les jeunes du doyenné à Fresnes

20h : messe des Cendres à Fresnes

## Quêtes spéciales

Les 7 et 8 février pour l'hospitalité Madeleine Delbrêl et les aumôneries des hôpitaux.

« L'Hospitalité Madeleine Delbrêl permet aux personnes fragilisées par la maladie, le grand âge ou le handicap de participer au pèlerinage diocésain de Lourdes en toute sécurité.

Les conditions de transport, d'hébergement et d'accompagnement sont adaptées et médicalisées.

Des bénévoles -hospitaliers et hospitalières- accompagnent fraternellement ces pèlerins et contribuent aux gestes de la vie quotidienne. La prise en charge médicale est assurée bénévolement par le médecin chef de l'Hospitalité et une équipe de professionnels de santé ».

Bruno Lagree hospitalite94@eveche-creteil.cef.fr

## Pèlerinage diocésain à Lourdes

Du 26 avril au 1er mai 2026, accompagné par Mgr Dominique Blanchet. Ouvert à tous (familles, enfants, hospitaliers, malades et personnes handicapées), ce pèlerinage s'inscrit sous le thème : « Je vous salue Marie, comblée de grâce, le Seigneur est avec vous ». Les inscriptions, dans la limite des places disponibles, se font en ligne : une solidarité financière est prévue pour permettre à chacun de participer. Renseignements : 01 45 17 24 08 – pelerinages@eveche-creteil.cef.fr.

### Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi et jeudi : 9h à Saint-Éloi ;

Vendredi : 9h à N-D de La Merci

Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

### Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 17h30-19h30 – mercredi 17h-19h

jeudi 17h-19h30 - samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos joies et nos peines

Eloan Dreyer entrera dans l'Église par le sacrement du Baptême le 15/02 à Fresnes.

Sont partis vers la maison du Père :

Fernande Planchenault, Maurice Autin,

Luce Etave, Raymond Trochimara,

Marcelle Rateau, Gérard Levillain et

Gilbert Demonière.

*Vous souhaiteriez recevoir la feuille paroissiale par mail ? Il suffit de communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera. laparoissendmerci@wanadoo.fr*